

CMR 2ème phase championnat acad volley.**Compte-rendu exécutif**

Date : 08/01/2026

1. Compte-rendu de la réunion de projet : Organisation de la 2ème phase du championnat de volley

Participants

- **Présents en salle :**

- Vergiat Gaylor (Directeur Régional sport U, site de Lyon)
- Karin (Sport Universitaire)
- Vincent (Sport Universitaire)
- Alexandre Millot (Lyon 3)
- Thibaut Matonnet (Lyon 1)
- Loïc Thomas (INSA)
- Richard Nemeth (ENS)

- **Participants à distance :**

- Thierry Bouvier (Lyon 1)
- Dominique Roland (Lyon 1)
- Simon Chalton (ECL)
- Catherine Leroux (Lyon 2)
- Amin Gragueg (Lyon 2)
- Laurent Guyotot (Lyon 1)
- Juile Gros (ENTPE)
- Marie jaussaud (INSA)
- Maxence Wagner (Veto)
- Isabella Walker (Veto)
- Emma El Achkar (ECAM)
- Anaelle Leclerc (ESA)
- Arthur Morel (ESA)
- Florent Maillard-Salin (CESI)
- Rose Anselmino (ESME)

- **Participants excusés :**

- Anne- Cécile Blanchard (EML)

Décisions Clés et Actions à Entreprendre

N°	Décision / Action	Responsable	Échéance
1	Décision : La phase 2 du championnat basculera entièrement sur la gestion dématérialisée via MySportU (feuilles de match, calendrier, résultats). Les feuilles papier sont abandonnées.	Tous les participants	Immédiat
2	Action : Créer et diffuser un tutoriel pour l'utilisation de MySportU, notamment pour les capitaines d'équipe.	Équipe d'organisation (Karine, Vincent)	Avant le 22/01/2026
4	Action : Étudier la possibilité d'étaler les qualifications CFE sur janvier/février pour la saison prochaine, afin de permettre le cumul avec le championnat académique.	Vergiat Gaylor	Pour la planification 2026-2027
5	Décision : Les finales académiques de tous les sports collectifs sont fixées au jeudi 23 avril 2026 .	Équipe d'organisation	N/A
6	Action : Contacter Grenoble et la fédération pour tenter de décaler la date des finales régionales de Beach Volley, actuellement prévues le 23 avril, afin d'éviter le conflit avec les finales académiques.	Vergiat Gaylor	Immédiat
7	Action : Contacter les clubs de Beach Volley locaux pour trouver des créneaux pour les	Thibaut Matonnet	Janvier

N°	Décision / Action	Responsable	Échéance
	qualifications avant le 23 avril.		
8	Décision : Les poules pour la phase 2 sont validées (voir détail ci-dessous). Le championnat débutera le 22 janvier 2026.	Tous les participants	N/A
9	Action : Sensibiliser à nouveau les arbitres à l'importance d'une communication constructive avec les coachs et à la flexibilité, tout en rappelant aux coachs de respecter leur autorité.	Karin	Avant le 22/01/2026

Synthèse des Discussions

1. Calendrier et Qualifications (CFE/CFU)

- **Contexte :** Le calendrier CFE du premier semestre a été très condensé (nov-déc), empêchant le cumul traditionnel avec le championnat académique (ACAD). Certaines équipes n'ont joué que 2 matchs, ce qui est jugé insuffisant.
- **Demande des coachs :** Un fort consensus s'est dégagé pour revenir à un calendrier CFE plus étalé sur l'année (jusqu'en janvier/février). Cela permettrait de maintenir le championnat ACAD en parallèle, offrant plus d'opportunités de jeu.
- **Contraintes :** L'organisation a souligné la complexité de la planification, les indisponibilités de certaines écoles en janvier et les dates butoirs nationales.
- **Pistes de solution :**
 - Avancer le début du championnat en octobre a été discuté mais écarté en raison des difficultés pour les universités à finaliser leurs effectifs à temps.
 - La proposition retenue pour exploration est de négocier avec les autres ligues régionales pour permettre l'étalement des qualifications CFE sur janvier et février, ce qui libérerait des jeudis pour le championnat ACAD au premier semestre.

2. Déploiement de la Feuille de Match Dématérialisée (MySportU)

- **Annonce majeure :** La phase 2 verra la généralisation de l'utilisation de la plateforme MySportU pour la gestion complète des matchs (calendrier, composition d'équipe, saisie et validation des résultats).

- **Préoccupations soulevées :**
 - **Matériel :** Les arbitres ne sont pas équipés de tablettes. La validation sur smartphone est possible mais peut être peu pratique. L'idée d'une tablette par gymnase a été évoquée mais jugée coûteuse et complexe à mettre en œuvre.
 - **Droits d'accès :** Une discussion approfondie a eu lieu sur le statut à donner aux capitaines d'équipe. Le statut "gestionnaire sportif" donne potentiellement trop de droits. Le besoin d'un statut "capitaine" avec des permissions restreintes à la validation de son match est crucial et sera remonté au niveau national.
 - **Le statut « gestionnaire d'AS » est déjà utilisé par certaines AS qui ne peuvent pas suivre toutes leurs équipes.**
 - **Visibilité :** La plateforme ne permet pas actuellement de visualiser le calendrier général de toutes les poules, ce qui complique la programmation de matchs en entente.
 - **Impossibilité d'extraire les FM pour déclarer les accidents.** En attente d' exalto : fournisseur de My sport U pour la suite à donner...
- **Décision :** Malgré les défis, la transition est maintenue. L'expérience du football, où le système fonctionne, est citée comme un encouragement. Un accompagnement (tutoriel, support terrain) sera mis en place pour faciliter la transition.

3. Bilan de la Phase 1

- **Chiffres :** 233 matchs ACAD ont été joués, mais 33 n'ont pas pu être planifiés, souvent en raison de poules aller-retour trop ambitieuses. La récupération des résultats a été un point faible, qui devrait être résolu par la dématérialisation.
- **Points d'amélioration soulevés par les participants :**
 - **Nombre de matchs :** Forte demande pour garantir un nombre minimum de matchs et éviter les poules où les équipes ne rencontrent pas tous leurs adversaires.
 - **Nombre de joueurs :** Débat sur l'effectif minimum par équipe pour éviter les forfaits. Les avis divergent entre 8 (plus gérable pour le coaching) et 10-12 (plus sûr pour couvrir les absences). Aucune décision ferme n'est prise, mais la réflexion est lancée pour la saison prochaine.
 - **Calendrier :** La diffusion tardive et les changements hebdomadaires ont été une source de frustration.

4. Arbitrage

- **Bilan globalement positif :** Près de 92% des matchs ont été couverts par un arbitre désigné, et un pool d'arbitres fédéraux de qualité a été mobilisé pour les matchs interligues.
- **Point de tension majeur :** La communication entre les coachs/enseignants et les jeunes arbitres.
 - Les coachs estiment que certains arbitres sont trop rigides, refusent le dialogue sur l'application des règles (distinct de l'erreur de jugement) et manquent de flexibilité (ex: refuser de remettre un ballon en cas de doute).
 - Il est rappelé que les coachs sont aussi des formateurs et que la communication doit être constructive des deux côtés.

- Il est demandé aux coaches de faire remonter les noms des arbitres en cas de problème afin d'assurer un suivi formatif.
- **Charte d'arbitrage :** Un suivi sera fait avec les AS n'ayant pas fourni le quota d'arbitres requis.

5. Organisation des Championnats 4x4 et Beach Volley

- **Championnat 4x4 :**
 - Les qualifications auront lieu entre février et avril.
 - La finale académique est fixée au **lundi 30 mars 2026**.
 - Les engagements seront gérés par les enseignants pour éviter un surnombre d'équipes.
- **Championnat Beach Volley :**
 - **Problème majeur :** Les finales AURA sont fixées par la ligue AURA au **jeudi 23 avril 2026**, soit le même jour que les finales académiques de volley en salle.
 - Cela pénaliserait les meilleurs joueurs qui participent aux deux compétitions.
 - **Action :** Une demande sera faite pour tenter de décaler les finales de Beach Volley d'une semaine. En parallèle, la recherche de terrains pour les qualifications locales est lancée.

6. Constitution des Poules pour la Phase 2

Après de longs échanges et ajustements en direct, les poules suivantes ont été arrêtées pour le début du championnat le 22 janvier 2026.

(Note : Les ajustements demandés (montées/descentes d'équipes, brassages) ont été intégrés dans cette structure finale.)

- Des poules de 5 équipes ont été privilégiées quand c'est possible pour garantir 4 matchs par équipe.
- Des ajustements ont été réalisés pour équilibrer les créneaux horaires et les niveaux.
- Les poules ont été ajustées pour maximiser le nombre de matchs et tenir compte des demandes de montée de plusieurs équipes performantes en phase 1.
- Une seule poule de 6 équipes mais avec des ententes possibles.
- Des poules de 4 équipes au minimum quand impossibilité de faire autrement. Pas de poules de 3. Trop peu de matchs.